
IN MEMORIAM

Hommage au Professeur Raymond Rasmont (1930 - 2018)



Le professeur qui a enseigné la biologie en 1^{ère} candidature en Faculté de Médecine durant plus de 30 ans nous a quittés le 9 mai 2018.

Raymond Rasmont est né le 4 novembre 1930. Après des études gréco-latines à l'Athénée royal de Bruxelles, il entreprend des études en sciences zoologiques à l'ULB en 1948. Son doctorat mené sous la direction du Professeur Paul Brien sera sanctionné en 1955 par la plus grande distinction. Durant toute cette période il aura été successivement élève-assistant, assistant mais aussi secrétaire adjoint puis secrétaire de la Société royale zoologique de Belgique.

C'est en 1964 qu'il succède au professeur Paul Brien en tant que titulaire des cours de Zoologie en Faculté des Sciences et en Faculté de Médecine. Il sera nommé Directeur de Laboratoire l'année suivante et professeur ordinaire en 1971.

Il fut Doyen de la Faculté des Sciences au lendemain des événements de mai '68 tout en continuant à assurer ses lourdes

charges d'enseignement tant en Faculté des Sciences qu'en Faculté de Médecine. En tant que Doyen, il a poursuivi l'œuvre entamée par Jean Teghem en soutenant le développement de la Section interfacultaire d'Agronomie. Cette section, appelée aujourd'hui Département des Bioingénieurs, est rattachée à l'Ecole polytechnique de Bruxelles et à la Faculté des Sciences.

En tant que chercheur Raymond Rasmont a développé avec enthousiasme des recherches originales. Sa thèse de doctorat était consacrée à la physiologie des éponges d'eau douce. Et plus particulièrement à l'étude de la différenciation cellulaire. Découverte importante, son équipe a identifié des substances médiatrices, des hormones qui régulent ce développement. Un peu plus tard, ses recherches se sont réorientées vers l'étude des communications chimiques qui interviennent dans les relations sociales et sexuelles des mammifères.

Raymond Rasmont, en plus d'être un biologiste enthousiaste et enthousiasmant, était un excellent enseignant et un brillant pédagogue.

Raymond Rasmont, c'était avant tout une personnalité dans tous les sens du terme : c'était une voix, une attitude, une présence. Suivant les nombreux témoignages de ses étudiants, il était de ces professeurs dont on ne manquerait pour rien au monde une leçon, qui vous marque pour la vie et que l'on n'oublie jamais.

A la tête d'une équipe nombreuse d'assistants, il avait aussi réussi à créer avec ses collaborateurs plus qu'un service, mais plutôt une sorte de famille.

A ses étudiants, ses collaborateurs, ses collègues et toutes celles et ceux qui l'ont connu, le professeur Rasmont laisse le souvenir d'un homme de profonde conviction, très attaché à la rigueur scientifique.

Louis De Vos
Professeur de Biologie honoraire aux Facultés des Sciences, de Médecine,
Polytechnique et de Pharmacie, Université libre de Bruxelles (ULB)